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Zusammenfassung

        
Fünf Patienten mit Verdacht auf disseziierendes thorakales bzw. thorako–abdominales Aortenaneurysma und neun Patienten mit fusiformem abdominellen Aortenaneurysma wurden mit Time–of–flight–(TOF)–MR–Angiographie untersucht. In vier der Patienten zeigte sich ein disseziierendes Aneurysma, ein Patient hatte lediglich eine dilatierte Aorta ascendens ohne Dissektion. Der Befund der MR–Angiographie stimmte in allen Fällen mit dem angiographischen, computertomographischen oder operativen Befund überein. Die proximale und distale Ausdehnung sowie die Beziehung zu den supraaortischen Ästen konnte ebenfalls in allen Fällen korrekt dargestellt werden. Bei den Patienten mit abdominellem Aortenaneurysma korrelierten die Befunde der MR–Angiographie gut mit den Ergebnissen der anderen Untersuchungsmethoden. Die Beziehung des Aneurysmas zu den Nierenarterien konnte in allen Fällen verläßlich dargestellt werden, die A. mesenterica inferior stellte sich jedoch nicht regelmäßig dar. Die MR–Angiographie ist eine vielversprechende nicht–invasive Methode zur Darstellung thorakaler und abdomineller Aortenaneurysmen.


      
        
Summary

        
Five patients with suspected dissecting aneurysm of the thoracic aorta and nine patients with fusiform aneurysm of the abdominal aorta underwent time–of–flight (TOF) MR angiography. MR angiography revealed dissecting aneurysms in four patients and a dilated ascending aorta without evidence of dissection in one patient. These findings correlated well with angiography, computed tomography and surgical findings. Proximal and distal extension as well as the relationship to vessels originating from the aortic arch was assessed correctly in all cases. There was a good correlation between MR angiography, CT, and angiography in the patients with abdominal aortic aneurysms. The status of the renal arteries was shown in all patients with MR angiography, but the inferior mesenteric artery was not regularly demonstrated. MR angiography is a promising method for non–invasive assessment of thoracic and abdominal aortic aneurysms.
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